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MEDIA TERVERIFIKASIBestari

Alyssa Soebandono, artis

Tak selamanya semua menjadi 
nyata. Bukan berarti melulu berderai 

air mata. Ada patah yang terukir. 
Bukan alasan untuk mengusir. Ini 

semua tentang syukur dalam hidup. 
Jangan sampai ia redup

Ganjar Melesat, 
Anies Jalan di Tempat

JEJAK POLITIK CALON JAGOAN PILPRES 2024

Bila	 pemilihan	 Presdien	 (Pilpres)	 digelar	
sekarang,	 Gubernur	 Jawa	 Tengah	 (Jateng)	
Ganjar	 Pranowo	 diprediksi	 bakal	 menang	
berdasarkan	hasil	survei	Lembaga	Indikator	
terkait	pilihan	calon	presiden	2024.	Survei	ini	
menampatkan	Prabowo	Subianto	yang	saat	
ini	 menjabat	 sebagai	 Menteri	 Pertahanan	
Kabinet	Jokowi	diurutan	kedua.	Diikuti	oleh	
Gubernur	DKI	Jakarta,	Anies	Baswedan	yang	
menempati	posisi	stagnan	dibanding	survei-
survei	sebelumnya.

Baca	Hal	11

SCAN ME

Update : 25 Oktober 2020 Pukul 16.12 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins

UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA
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Ÿ Pilpres	2004	 :	Calon	presiden	dari	
Partai	Golkar	pada	Konvesi	Capres	
Golkar	2004.	Meski	lolos	sampai	
putaran	akhir,	akhirnya	Prabowo	
kandas	di	tengah	jalan.	Ia	kalah	suara	
oleh	Wiranto.	

Ÿ 6	Februari	2008	:	Mendirikan	Partai	
Gerakan	Indonesia	Raya	atau	Partai	
Gerindra	

Ÿ Pilpres	2009	 :	Menjadi	calon	wakil	
presiden	Megawati	Soekarnoputri.	
Kalah	dari	pasangan	Susilo	Bambang	
Yudhoyono-Boediono

Ÿ Pilpres	2014	 :	Prabowo	kembali	
maju	menggandeng	Hatta	Rajasa.	
Kalah	dari	pasangan	Jokowi-Jusuf	
Kalla

Ÿ Pilpres	2019	 :	Prabowo	kembali	
maju	menggandeng	Sandiaga	Uno.	
Kalah	dari	pasangan	Jokowi-Ma'ruf	
Amin

Ÿ Pasca	Pilpres	2019	:	Prabowo	
Subianto	dilantik	sebagai	Menteri	
Pertahanan	Kabinet	Indonesia	Maju	
Presiden	Jokowi.

PRABOWO SUBIANTO DJOJOHADIKUSUMO

Ÿ 2004-2009	:	Anggota	DPR	RI	Fraksi	
PDIP	(PAW	Jakob	Tobing)

Ÿ 2009-2014		:	Anggota	DPR	RI	Fraksi	
PDIP

Ÿ 2013-2018	:	Gubernur	Jawa	Tengah
Ÿ 2018-2023	:	Gubernur	Jawa	Tengah

GANJAR PRANOWO

Ÿ 2014-2016	:	Menteri	Pendidikan	
dan	Kebudayaan	Republik	
Indonesia	

Ÿ 2017		:	Bersama	Sandiaga	Uno	
memenagkan	Pilkada	DKI	2017	
mengalahkan	Basuki	Tjahaja	
Purnama	dan	Djarot	Saiful	Hidayat.	

ANIES RASYID BASWEDAN
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membenarkan	 ibadah	 umrah	 bakal	 dibuka	
pada	1	November	2020.

Ketua	 Umum	 Amphuri	 Firman	 M	 Nur	
mengatakan	 pemerintah	 Arab	 Saudi	 telah	
melakukan	 uji	 coba	 pada	 4	 Oktober	 dan	 18	
Oktober	lalu.	Dia	mengatakan,	dalam	uji	coba	
tersebut	mengalami	peningkatan.

"Insyaallah	pada	tanggal	1	November	nanti	
umrah	akan	dibuka	untuk	semua	negara.	Saat	
ini	 baru	 tahapan	 uji	 coba	 pada	 tanggal	 4	
Oktober	 yang	 lalu	 sebesar	 6.000	 per	 hari	
umrah,	dengan	20.000	jamaah	salat	5	waktu,"	
katanya."Kemudian	tanggal	18	kemarin	sudah	
meningkat	 15.000	 umrah	 kemudian	 90.000	
salat	5	waktu,"	tambahnya.

Terkait	 tambahan	 biaya	 umrah,	 memang	
aka	 nada	 penyesuaian	 karena	 adanya	
penerapan	 protokol	 kesehatan	 di	 Indonesia	
maupun	 Arab	 Saudi.	 Penyesuaian	 ini	 juga	
imbas	 dari 	 penyesuaian	 penggunaan	
transportasi.	 Sebab,	 ada	 ketentuan	 batas	
jumlah	orang.

"Atau	juga	kesesuaian	harga,	kenapa,	karena	
okupansi	akibat	protokol	ini	berubah.	Pesawat	
berubah	70%	tidak	pernah	100%.	Bus	untuk	
perjalanan	 darat	 juga	 kapasitasnya	 juga	
dikurangi	 dari	 45	 menjadi	 25	 maksimal,"	
katanya.

Bukan	hanya	itu,	yang	saat	ini	sedang	dalam	
pembahasan	asosiasi	ialah	penyesuaian	biaya	
dari	penginapan."Okupansi	dalam	satu	kamar,	
informasi	yang	kami	terima	saat	ini	hanya	bisa	
single	 atau	 double	 maksimal.	 Padahal	 orang	
Indonesia	 kalau	 pergi	 umrah	 sukanya	
ngumpul,"	 ujarnya.Penyesuaian	 ini	 berlaku	
untuk	 calon	 jamaah	 yang	 sudah	 mendaftar	
ataupun	baru.	Dia	bilang,	jamaah	yang	tertunda	
akan	mendapat	prioritas	keberangkatan.(ist)

pandemi.		

Edaran	 itu	 antara	 lain	 mengatur	 bahwa	
akomodasi	 atau	 kamar	 hotel	 maksimal	 diisi	
dua	orang	dengan	jarak	tempat	tidur	minimal	
dua	meter.	

Aturan	lainnya,	tidak	ada	layanan	konsumsi	
dengan	 sistem	 prasmanan.	 Usia	 jemaah	 juga	
Saudi	 batasi,	 maksimal	 50	 tahun	 dan	 harus	
bebas	 Covid-19.	 	 Proses	 pendaftarannya	
dikontrol	 melalui	 sistem	 aplikasi	 Itamarna	
yang	 disediakan	 Saudi	 dan	 dikoordinasikan	
dengan	PPIU.	

Oman	 mengatakan	 pihaknya	 terus	
berkomunikasi	dengan	Konsul	Haji	KJRI	Jeddah	
untuk	 update	 perkembangan	 kebijakan	Arab	
Saudi.	Setiap	kebijakan	baru	yang	dikeluarkan	
Saudi	 akan	 diinformasikan	 ke	 publik	 agar	
menjadi	perhatian	bersama.	

Jauh	 hari,	 pengelola	 perjalanan	 umrah	
sudah	memprediksi	 biaya	 umrah	 pada	masa	
pandemi	 corona	 akan	 jauh	 lebih	 mahal	
dibanding	biasanya.		

Hal	ini	karena	jemaah	mesti	mengeluarkan	
biaya	 tambahan	untuk	 tes	PCR	sebagai	bukti	
bebas	 Covid-19,	 kamar	 hotel	 yang	 biasanya	
bisa	 dihuni	 4-5	 orang	 kini	 hanya	 bisa	 diisi	 2	
orang,	 kapasitas	 bus	 dipersedikit	 jumlah	
penumpangnya,	dan	sebagainya.	

Pada	 layanan	 umrah	 tahap	 III,	 	 Masjidil	
Haram	akan	menerima	20	persen	jemaah	dari	
kapasitas	masjid,	berasal	dari	jemaah	domestik	
dan	 luar	negeri.	 Jumlah	 itu	setara	dengan	20	
ribu	jemaah	umrah	per	hari	dan	60	ribu	jemaah	
salat	per	hari.

Sebelumnya,	penyelenggara	haji	dan	umrah	
t e rgabung 	 da l am 	 Aso s i a s i 	 Mus l im	
Penyelenggara	 Haji	 dan	 Umrah	 (Amphuri)	

akarta-	Jemaah	umrah	dari	luar	negeri	akan	Jmemasuki	 Masjidil 	 Haram	 mulai	 1	
November,	tepat	dimulainya	layanan	umrah	

tahap	 III.	 Meski	 Arab	 Saudi	 belum	 merilis	
negara	mana	yang	boleh	mengirimkan	jemaah	
umrah,	Kemenag	RI	telah	mempersiapkan	diri	
dengan	membuat	perencanaan.	

Plt	Dirjen	Penyelenggaraan	Haji	dan	Umrah	
Oman	 Fathurahman	 mengatakan	 bahwa	
p ihaknya 	 te l ah 	 meny iapkan 	 skema	
perlindungan	jika	jemaah	Indonesia	diizinkan	
umrah.	 	 "Bapak	 Menteri	 Agama	 memberi	
arahan	 agar	 kami	 menyiapkan	 skema	
perlindungan,	 pelayanan,	 dan	 pembinaan.		
Yang	 penting	 kita	 siap	 ketika	 Indonesia	
diperbolehkan	kirim	jemaah.	Karena	ini	bagian	
dari	pelayanan,"	 terang	Oman	seperti	dikutip	
dari	situs	Kemenag	Minggu	(25/10).	

Menuru t 	 Oman , 	 p ihaknya 	 sudah	
mem�inalisasi	Rancangan	Keputusan	Menteri	
Agama	 (RKMA)	 tentang	 Penyelenggaraan	
Umrah	di	Masa	Pandemi.		

RKMA	 ini	 sebelumnya	 sudah	 dibahas	
d e n g a n 	 s t a k e h o l d e r s , 	 t e r m a s u k	
kementerian/lembaga	 terkait	 dan	 para	
Penyelenggara	 Perjalanan	 Ibadah	 Umrah	
(PPIU).		RKMA	ini	antara	lain	mengatur	tentang	
kriteria	 jemaah,	 protokol	 kesehatan,	 dan	
kemungkinan	karantina.		

"Ada	persyaratan	bebas	Covid-19,	sehingga	
ada	protokol	 tertentu	yang	harus	diterapkan.	
Ini	kita	siapkan.	Termasuk	protokol	pada	setiap	
aspek	 layanan,	 transportasi,	 konsumsi,	 dan	
akomodasi,"	lanjutnya.	

Oman	 memastikan	 skema	 perlindungan	
tersebut	 disesuaikan	 dengan	 ketentuan	 yang	
diberlakukan	Saudi.	Menurutnya,	Saudi	sudah	
menerbitkan	 edaran	 terkait	 umrah	 di	 masa	

SOAL DIBUKANYA UMRAH PER 1 NOVEMBER 2020

SYARAT BARU KEMENAG: USIA MAKSIMAL 50 TAHUN, SEKAMAR 2 ORANG

SYARAT UMRAH SAAT PANDEMI COVID-19

Ÿ BEBAS	Covid-19	
Ÿ Kamar	diisi	DUA	JEMAAH,	

jarak	tempat	tidur	
MINIMAL	2	METER	

Ÿ TIDAK	ada	konsumsi	
dengan	sistem	
PRASMANAN	

Ÿ Usia	maksimal	50	TAHUN	
Ÿ Mendaftar	lewat	APLIKASI	

Itamarna	
Ÿ Biaya	Umrah	AKAN	LEBIH	

MAHAL	(penambahan	
biaya	tes	PCR,	Biaya	kamar,	
Biaya	Transportasi)

JUMLAH JEMAAH UMRAH INDONESIA

 

649,000 677,509

876,246
1,005,336 974,650

Tahun Tahun Tahun Tahun Tahun

 
2014-2015 2015-2016 2016-2017 2017-2018 2018-2019

PIHAK TERDAMPAK 
PENUTUPAN UMRAH

20	
perusahaan	
maskapai

46,620		
jamaah

598			
Perusahaan	
Penyelenggara	
Perjalanan	
Ibadah	(PPIU)

2,2	triliun	
total	nilai	
terdampat	dari	
biaya	Rp.	20	juta	/	
orang
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litar - DPRD Kabupaten Blitar melalui BPansus I sudah melakukan cek lokasi, 
terkait rencana pemanfaatan aset daerah 

di Kecamatan Sutojayan. Diantaranya tanah 
seluas 599 m2, yaitu Komplek Alun-alun 
Lodoyo yang akan dijadikan cagar budaya.

Ketua Pansus I DPRD Kabupaten Blitar, M 
Rifai mengatakan membenarkan pihaknya 
telah melakukan kunjungan ke lapangan. "Di-
antaranya yang berada di Kelurahan Kalipang 
dan Kelurahan Kembangarum, terkait pem-
bahasan Raperda RDTR dan PZ-BWP Suto-
jayan Tahun 2021 - 2030," ujarnya, Minggu 
(25/10).

Lebih lanjut Rifai menjelaskan pengecekan 
lokasi dilakukan diantaranya di lahan seluas 
599 m2 di Kelurahan Kalipang, Kecamatan 
Sutojayan. Sekarang kondisinya digunakan 
untuk gedung olahraga, serta Kantor Keca-
matan Sutojayan yang berada di Komplek 
Alun-alun Lodoyo. "Yang rencananya akan 
dipindahkan ke selatan, ke Kelurahan Kem-
bangarum. Termasuk menata PKL, serta Pasar 
Lodoyo agar saat Acara Siraman Pusaka Mbah 
Pradah tidak menimbulkan kemacetan," jelas-
nya.

Sementara pemanfaatan aset daerah ter-
sebut, ada beberapa alternatif yaitu untuk 
relokasi PKL atau Ruang Terbuka Hijau (RTH). 
Alternatif lain diungkapkan Rifai, PKL dipindah 
ke eks-Kantor Kecamatan Sutojayan, karena 
rencananya kantorn kecamatan dipindah ke 

Kelurahan Kembangarum. 
"Sedangkan Pasar Kalipang, rencananya 

akan dipindahkan di luar Kelurahan 
Kalipang. Serta Alun-alun Lodoyo yang 
merupakan pusat penyelenggaraan acara 
rutin tahunan setiap bulan Suro Siraman 
Gong Kyai Pradah, rencananya akan di-
jadikan sebagai cagar budaya," ungkap 
politisi PKB ini.

Ditambahkan Rifai setelah melakukan 
pengecekan lokasi, Pansus akan berkoor-
dinasi dengan OPD terkait. Dengan Dinas 
Lingkungan Hidup terkait pembangunan di 
kompleks Alun-alun Lodoyo, juga Masterplan 
pembangunan tempat siraman dan pesang-
gerahan pusaka Gong Kyai Pradah. "Akan kita 
koordinasikan dengan Dinas Pariwisata, 
Kebudayaan, Pemuda dan Olahraga," imbuh-
nya.

Secara terpisah pihak Disparbudpora me-
lalui Kabid Kebudayaan, Hartono ketika di-
kon�irmasi mengenai rencana akan dijadikan- 
nya Alun-alun Lodoyo menjadi cagar budaya, 
menurutnya masih perlu dilakukan kajian. 
"Karena yang bisa ditetapkan sebagai cagar 
budaya, adalah bangunan, situs atau candi 
bukan tempat atau lokasi," kata Hartono.

Untuk di lokasi Alun-alun Lodoyo yang 
bisa masuk cagar budaya, adalah Pesang-
grahan Pusaka Kyai Pradah atau Mbah Prada 
atau pendoponya. Ada beberapa kriteria 
yang harus dipenuhi, untuk bisa ditetapkan 

BAKAL JADI CAGAR BUDAYA, DPRD KABUPATEN BLITAR 
CEK ALUN-ALUN LODOYO 

menjadi cagar budaya. Diantaranya usia ba-
ngunan minimal 50 tahun, serta nilai sejarah 
yang terkandung dalam bangunan tersebut. 
"Jadi perlu dilakukan kajian lebih mendalam, 
jika ingin menjadikan Pesanggrahan Pusaka 
Kyai Pradah atau Mbah Pradah menjadi cagar 
budaya," terangnya.

Sejauh ini untuk tingkat Kabupaten Blitar, 
sudah ada 15 bangunan, situs dan candi yang 
ditetapkan sebagai cagar budaya. "Terakhir 
yang masuk sebagai cagar budaya yaitu 
Pendopo Ronggo Hadi Negoro (RHN), yang 
berada di utara Alun-alun Kota Blitar," 
pungkas Hartono.(ais)

Pesanggrahan Pusaka Kyai Pradah atau 
Mbah Pradah Lodoyo di Kec Sutojayan, Kab Blitar.

AKARTA - Penangkapan Sugi Nur Rahardja Jalias Gus Nur karena dugaan melecehkan 
Nahdlatul Ulama (NU) sudah didasarkan 

atas bukti-bukti yang jelas. Beberapa pihak juga 
meminta pemilik chanel YouTube Re�ly Harun 
juga ikut diproses.

"Penangkapan ini sudah berdasarkan bukti- 
bukti yang jelas. Tidak ada perdebatan lagi 
bahwa yang bersangkutan telah melakukan 
ujaran kebencian, hoaks dan provokasi," ujar 
Wakil Ketua Komisi III Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) RI Ahmad Sahroni dikutip Minggu (25/ 
10).

Politikus Partai NasDem itu berharap jangan 
ada pihak-pihak yang mengeluhkan penang-
kapan tersebut melanggar demokrasi atau 
kebebasan berpendapat, sebab yang dilaku-
kan Sugi Nur sudah jelas-jelas menebarkan ujaran 
kebencian."Kan UU-nya juga sudah jelas dan 
detail mana yang melanggar dan mana yang 

tidak. Jadi, publik juga sebetulnya secara 
gamblang dapat melihat hal itu," katanya.

Dewan Pakar PKPI Teddy Gusnaidi ikut 
merespons langkah Bareskrim Polri yang 
dengan cepat menangkap Suri Nur Rahardja 
alias Gus Nur di Malang. Ia menjelaskan 
bagai-mana dengan Re�ly Harun. Sebab, 
menurut-nya, Gus Nur pernah tampil di acara 
YouTube Re�ly dan sempat menyinggung 
masalah NU. “Apakah @Re�lyHZ bisa kena 
juga dalam kasus ujaran kebencian sugik 
nur? Ya bisa saja, jika polisi temukan apa 
motifnya re�ly.,” sebutnya.

Kemudian, ia mengaitkan kasus Gus Nur 
dengan kasus musisi Anji yang melakukan 
wawancara dengan Hadi Pranoto soal obat 
Covid-19. “Ingat kasus @duniamanji saat 
wawancara hadi? Kalau anji, saya yakin motif- 
nya agar ada obat yang bisa menyembuhkan 
pasien covid. Kalau Re�ly apa motifnya?” 

DPR BILANG PENANGKAPAN GUS NUR TEPAT, 
REFLY HARUN BISA IKUT TERJERAT

jelasnya.“Kalau @duniamanji , dia tidak tahu 
bahwa yg disampaikan oleh hadi adalah hoax, 
karena bukan bidangnya, dia musisi. Kalau 
@Re�lyHZ, apakah dia tidak tahu bahwa yg 
disampaikan sugik adalah ujaran kebencian? 
Padahal Re�ly adalah ahli hukum tata negara 
dan lawyer. Jadi apa motifnya?” tukasnya.

Terkait hal tersebut, Pengurus Besar 
Nahdlatul Ulama (PBNU) berharap agar 
pihak kepolisian juga memproses Re�ly Harun 
selaku pemilik akun yang diduga menyebar-
kan video wawancara Gus Nur.(Ist)

Pelapor : Koordinator Forum Pembela Kader 
Muda NU yang sekaligus Wakil Ketua 
Tanfidziyah PWNU Jatim.
Kasus : Video ceramahnya di Pesantren 
Karomah, Palu, Sulawesi Tengah pada 19 Mei 
2019 dinilai menghina pemuda NU. Saat itu ia 
menyebut generasi muda NU sebagai penjilat.
Vonis : 1 tahun 6 bulan penjara

Ditangkap di rumahnya di Pakis, Malang, 
Jawa Timur
Pelapor : Ketua pengurus Nahdlatul Ulama 
(NU) Cabang Cirebon Azis Hakim 
Kasus : Menyebarkan informasi menimbulkan 
rasa kebencian atau permusuhan yang 
bermuatan SARA dan penghinaan. Saat ini 
Gus Nur sudah ditetapkan sebagai tersangka.

JEJAK KASUS GUS NUR  
12 September 2019 24 Oktober 2020

"Penangkapan ini sudah 
berdasarkan bukti-bukti 
yang jelas. Tidak ada 
perdebatan lagi bahwa 
yang bersangkutan telah 
melakukan ujaran 
kebencian, hoaks dan 
provokasi." 

“Apakah @ReflyHZ 
bisa kena juga 
dalam kasus ujaran 
kebencian sugik 
nur? Ya bisa saja, 
jika polisi temukan 
apa motifnya 
refly.”

Seyogyanya penegakan 
hukum tidak hanya 
dialamatkan kepada Nur 
Sugi (Gus Nur), tapi juga 
pihak yang memproduksi 
dan menyebarkan konten 
ujaran kebencian melalui 
kanal YouTube dimaksud."

Wakil Ketua Komisi III DPR RI
Ahmad Sahroni 

Dewan Pakar PKPI 
Teddy Gusnaidi

Ketua Lakpesdam PBNU, 
Rumadi Ahmad

"Jadi saya kok 
pusing dengerin di 
bus yang namanya 
NU ini. Ya tadi itu, 
bisa jadi keneknya 
Abu Janda. Bisa jadi 
kondekturnya Gus 
Yaqut. Dan sopirnya 
KH Aqil Siradj. 
Penumpangnya 
liberal, sekuler, PKI di 
situ numpuk." 
ujarnya.

Gus Nur
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kajian."Wahana, akuarium, wisata perahu 
(sudah). Yang lain-lain masih dalam kajian," 
jawabnya.

Sementara itu, salah satu pengunjung 
Anisa yang merupakan mahasiswa jurusan 
PGSD mengatakan bahwa di KBS memiliki 
satwa yang lengkap untuk dijadikan materi 
tugas biologi. 

"Kendala sih tidak ada ya, cuman harus 
teliti aja soal angka yang ditransfer buat beli 
tiket. Karena kalau tidak sesuai dengan 
nominalnya, barcode ga muncul," pungkas 
Anisa. (ard)

urabaya -  Sejak Kebun Binatang SSurabaya (KBS) dibuka kembali pada 
bulan Juli 2020, total pengunjung yang 

datang terakumulasi sekitar 19.939 orang. 
Rata-rata pengunjung yang datang pada saat 
weekdays sekitar 200-300 orang, dan untuk 
weekend bisa mencapai 1.000 orang. Dari 
segi protokol kesehatan pencegahan Covid-
19, jumlah ini masih sesuai dengan kuota 
yang ditetapkan.

"Untuk kuotanya sendiri, mulai hari Senin 
hingga kamis (weekdays) ada 1.500 orang. 
Kalau hari Jumat kuota 500 dan weekend ada 
3.000 ribu orang," ungkap Humas KBS Agus 
Supakat di KBS, Minggu (25/10). 

Tidak hanya itu untuk mencegah ber-
jubelnya massa, KBS juga menerapkan dua 
sistem waktu masuk. Pertama pada pukul 
08.30 - 11.30 WIB, sedangkan yang kedua 
pukul 12.30-15.30 WIB. Pengelola juga meng- 
imbau agar masyarakat melakukan pem-
belian tiket secara online melalui website resmi 
KBS, www.surabayazoo.co.id, guna meng-
antisipasi antrian pengunjung di pintu 
masuk.

"Saat ini diterapkan juga soal acuan tinggi 
badan, kalau di bawah 100 centimeter belum 
boleh masuk. Selain itu, usia diatas 60 tahun 
serta pengunjung dengan suhu diatas 37,5 
celcius harus diistirahatkan dengan kawalan 
tim medis," ujarnya.

Agus mengungkapkan, untuk strategi 
menarik pengunjung sendiri diadakan beberapa 
paket penunjang. Diantaranya adalah paket 

eskplorer, paket virtual dan paket petualang. 
Untuk penambahan dari segi satwa dan 
fasilitas, Agus mengklaim belum ada kabar 
lanjutan soal itu, lantaran masih fokus pada 
pemeliharaan kebersihan dan pengetatan 
protokol kesehatan.

"Kita masih menunggu kabar lanjutan 
dari pusat kalau untuk penambahan. Kita sen- 
diri masih fokus pemeliharaan dan prokes," 
kata Agus.

Selain itu, pengunjung belum bisa me-
rasakan semua wahana di KBS. Karena ada 
beberapa wahana yang perlu membutuhkan 

PRODI S2 BK UNESA GELAR BIMBINGAN SRL 
BAGI  GURU BK SMP DI SIDOARJO

pelatihan.
Diharapkan kegiatan ini akan meningkat-

kan peran Guru BK dalam mendampingi 
siswa selama learning from home, khusus-
nya membantu siswa agar dapat mengelola 
dirinya dalam aktivitas belajar dan pem-
belajaran yang lebih baik.(adv)

URABAYA-Universitas Negeri Surabaya S(Unesa) terus mengembangkan pe-
ngetahuan kepada guru-guru. Kali ini, 

Unesa melalui Program Studi (Prodi) S2 
Bimbingan dan Konseling (BK) menggelar 
seminar atau webinar nasional untuk guru-
guru BK di SMP Sidoarjo.

Seminar yang digagas Prodi S2 BK ini 
dilakukan dengan menggunakan aplikasi 
Zoom meeting tentang Self Regulated Lear-
ning (SRL) bagi para guru BK SMP Kabupaten 
Sidoarjo pada masa pandemi Covid-19, 20 
Oktober 2020. Seminar ini akan dilanjutkan 
dengan praktik mandiri sampai November 
2020.

Kegiatan ini diikuti oleh sekitar 60 orang 
Guru BK kabupaten Sidoarjo. Materi pelatihan 
berisi tentang teori/konsep serta praktik 
bimbingan SRL. Kemudian dilanjutkan dengan 
praktik mandiri di lembaga masing-masing 
untuk menerapkan SRL pada para siswa 
disekolahnya.

“Penerapan kebijakan belajar secara daring 
di masa pandemi Covid-19 ini, menuntut siswa 
memiliki kedisiplinan diri yang baik dalam 
belajar. Karena itu, para guru BK harus bisa 
membimbing siswa  siswi-nya agar mampu 
mengelola dirinya dalam belajar aktif. Hal ini 
biasa kita sebut dengan istilah Self Regulated 
Learning,” kata Ketua Prodi S2 BK Unesa, Dr. 

Endang Pudjiastuti Sartinah, M.Pd
 “Self-regulated learning adalah sebuah 

proses dimana individu belajar aktif dan 
konstruktif yang melibatkan metakognisi, 
motivasi, dan perilaku untuk meregulasi dan 
mengontrol diri dalam belajar yang aktif ” 
kata Dr. Budi Purwoko, M.Pd selaku pemateri 

4 BULAN BUKA, TOTAL PENGUNJUNG KBS CAPAI 19 RIBU LEBIH

Pembelian tiket KBS dilakukan secara online selama masa pandemi



berjuang melawan hoaks dengan data dan 
fakta,” ujarnya.

Politisi muda itu memotivasi seluruh 
peserta agar setelah pelatihan segera turun 
ke lapangan di kabupaten/kotanya masing-
masing untuk membantu pemenangan dan 
mengadvokasi melalui media sosial atau 
yang disebut perang udara.

Seluruh peserta ketika kembali ke daerah- 
nya masing-masing mampu untuk membuat 
perubahan. ”Di antaranya bisa menyampai-
kan informasi yang benar lewat media sosial 
terkait banyaknya berita hoax yang dipubli-
kasikan berulang-ulang,” pungkas alumnus 
Universitas Airlangga Surabaya tersebut. 
(Ist)

ATU- Di era digitalisasi, tak hanya B'perang' di dunia nyata, tapi dunia 
maya juga memegang peranan penting. 

DPD PDI Perjuangan Jawa Timur (Jatim) pun 
menggodok 'pasukan udara' untuk menangkal 
berbagai serangan dan kampanye hitam 
jelang pelaksanaan Pilkada 9 Desember 
2020. Tim media siber dari 19 kabupaten/ 
kota di Jatim yang menghelat Pilkada di-
tempa di Wisma Perjuangan PDIP Jatim di 
Kota Batu selama tiga hari, mulai Jumat hingga 
Minggu (23-25/10/2020).

Kepala Badan Pemenangan (BP) Pemilu 
DPD PDIP Jatim Deni Wicaksono mengata-
kan, menghadapi Pilkada 2020, pihaknya me- 
madukan kerja pemenangan di darat dan 
udara. Untuk tim di darat, BP Pemilu PDIP 
Jatim telah menggodok para manajer kampanye 
dan berbagai instrumen pemenangan di 
lapangan.

”Nah, kali ini kami mematangkan skema 
pemenangan udara. Pasukan siber di 19 
kabupaten/kota yang sudah jalan semakin 
kami mantapkan, karena serangan dan 
kampanye hitam menjurus pada hoaks serta 
�itnah mulai gencar diarahkan kepada calon 
yang diusung PDI Perjuangan,” ujar Deni, dalam 
pelatihan yang dibuka oleh Wakil Ketua PDIP 
Jatim yang juga Walikota Batu, Dewanti 
Rumpoko, tersebut.

Deni mengatakan, serangan serta kam-
panye hitam yang dilancarkan ke kandidat 
dari PDIP tak lain karena kandidat dari partai 
banteng terus menuai simpati dan antusias-
me warga.

Menurut Deni, berkat rekam jejak dan 
ketulusan bekerja untuk warga, banyak kan-
didat dari PDI Perjuangan terus mendapat 
dukungan publik. ”Itu rupanya yang mem-
buat pihak tertentu mencoba menggagalkan 
kemenangan rakyat melalui PDI Perjuangan. 
Tugas pasukan udara adalah mengadvokasi 
hal ini di media sosial,” paparnya.

Pesta demokrasi di udara, lanjut Deni, 
harus dirayakan dengan adu program, adu 
visi, adu data, bukan informasi bohong. ”Kita 
semua diajarkan oleh Ketua Umum Ibu 
Megawati Soekarnoputri untuk tidak mem-
balas serangan bohong dengan serangan 
bohong. Stay cool. Kesabaran revolusioner 
dalam perang udara kita wujudkan dengan 
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dengan PKS Golkar berkoalisi di delapan 
daerah. Lalu dengan PPP di lima daerah dan 
dengan Partai Hanura di empat daerah. Se-
mentara dengan PBB Golkar hanya bisa ber-
koalisi di satu daerah saja. (ist)

AKARTA - Partai Golkar menargetkan Jkemenangan 60 persen di Pilkada 2020. 
Target kemenangan tersebut, menurut 

Ketua Umum Partai Golkar Airlangga Har-
tarto, adalah langkah awal untuk merebut 
kejayaan di 2024. 

"Target kemenangan minimal 60 persen, 
InsyaAllah akan tercapai, dan semua itu me-
rupakan langkah awal kita untuk merebut 
kejayaaan Partai Golkar pada Pemilu 2024 
kelak," kata Airlangga dalam acara 'HUT 56 
Partai Golkar' secara virtual, Sabtu (24/10).

Airlangga mengatakan, saat ini partainya 
tengah melakukan konsolidasi agar dapat 
memenangkan Pilkada pada 9 Desember 
dengan tetap mematuhi protokol kesehatan 
Covid-19. "Dari Aceh hingga Papua, para 
pendekar Partai Golkar akan bekerja keras 
meraih sukses lewat cara-cara kampanye 
yang adaptif dan kreatif, sambil tetap me-
matuhi protokol kesehatan," ujarnya. 

Lebih lanjut, Airlangga meminta, seluruh 
pengurus hingga kader di daerah-daerah 
untuk fokus memenangkan kandidat yang 
didukung Partai Golkar. "Ini wajib hukum-
nya untuk kita lakukan. Rawe rawe rantas, 
malang malang putung. Kita satukan tekad, 
kita hadapi setiap rintangan, dan kita me-

nangkan kandidat Partai Golkar kebanggaan 
kita," pungkasnya.

Untuk diketahui, Partai Golkar telah mem- 
berikan rekomendasi untuk pasangan calon 
yang mereka dukung di 270 daerah yang me-
laksanakan pilkada.

Untuk pemilihan gubernur (pilgub) Partai 
Golkar mengikutsertakan sembilan kader-
nya di posisi sebagai calon gubernur atau 
calon wakil gubernur. Bappilu Pusat men-
data bahwa dalam pilkada kali ini, Partai 
Golkar juga mengusung kadernya sendiri 
tanpa koalisi dengan partai-partai lain di 22 
daerah pemilihan.

Sambungnya, selain mengusung calon 
sendiri, Golkar juga aktif menggalang koalisi 
dengan partai-partai lain guna memenang-
kan pilkada.PDI Perjuangan menjadi partai 
yang paling banyak berkoalisi dengan Golkar, di 
61 daerah. Selanjutnya Golkar berkoalisi 
dengan Partai Nasdem di 57 daerah. Ber-
sama Partai Demokrat Golkar berkoalisi di 
41 daerah.

Untuk Partai Gerindra, Golkar bisa ber-
koalisi di 32 daerah. Kemudian dengan PAN, 
Golkar berkoalisi di 23 daerah, dengan PKB 
Golkar berkoalisi di 16 daerah. Selanjutnya 

HADANG KAMPANYE HITAM, PDIP JATIM SIAPKAN 
'PASUKAN' SIBER HADAPI PILKADA 2020

www.lenteratoday.com

TARGET MENANG PILKADA 60 PERSEN, 
KETUM GOLKAR: LANGKAH AWAL REBUT KEJAYAAN 2024 

Ketua Umum Partai Golkar Airlangga Hartarto

Kepala Badan Pemenangan (BP) Pemilu DPD PDIP Jatim Deni Wicaksono dalam 
acara pelatihan Cyber Media di Kota Batu
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MENARI DENGAN 
SEPATU RODA 

Alaina Castillo
RILIS VIDEO MUSIK
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Motivation	yg	dikurasikan	oleh	Spotify.

Sebelumnya	juga	lagu	'I	don't	think	i	love	
you	anymore'	yang	dirilis	tahun	lalu	hingga	
hari	 ini	 meraih	 lebih	 dari	 4,4	 juta	 view	 di	
YouTube,	 serta	 lagu	 'No	 importa'	 dari	 EP	
perdananya	 'Antisocial	 butter�ly'	 meraup	
lebih	 dari	 500	 ribu	 view	 dalam	 pekan	
pertamanya.

“Aku	 berlatih	 selama	 enam	 hingga	
delapan	 minggu,	 sehingga	 bisa	 berjoget	
dengan	 sepatu	 roda.	 Sekarang	 aku	 ingin	
mengajari	 kalian,”	 kata	 Alaina.	 Ia	 lantas	
menunjukkan	10	gerakan,	gerakan	disko	jari,	
hells	to	toes,	dan	bergerak	di	tempat.		

“ S epa tu 	 roda 	 i t u 	 rek rea s i 	 yang	
menyenangkan.	 Sehari-hari, 	 aku	 pun	
menggunakannya	untuk	keluar	rumah,”	ujar	
penyanyi	 yang	 uga	 fasih	melantunkan	 lagu	
berbahasa	Spanyol	itu.	

Nyanyian	dengan	drum	yang	cukup	kuat	
tersebut	 menandai	 perubahan	 Alaina	 dari	
musisi	introver	(Ant/Ist).

Minggu	lalu.

Ia	 menciptakan	 'Tonight'	 sebagai	 lagu	
antisosial	 yang	 justru	 selaras	 dengan	
kewaspadaan	saat	ini	agar	pendengarnya	tak	
berkumpul. 	 Alaina	 pun	 mengunggah	
penuturan	tentang	sepatu	roda	dan	tutorial	
singkat	 untuk	 bergoyang	 sesuai	 irama	 klip	
videonya.

Alaina	 menampakkan	 karakter	 e-girl,	
ditemani	 melodi	 catchy	 serta	 lirik	 yang	
membawa	pesan	 kekuatan	 dari	 dalam	diri.	
Kekuatan	 yang	 hadir	 dari	 kesendirian.
	
Singel	Alaina	kali	ini	relevan	dengan	situasi	
physical	distancing	semasa	pandemi	Covid-
19.	

Video	musik	'Tonight'	dari	Alaina	Castillo	
dirilis	 perdana	 pada	 16	 September	 2020.	
Hingga	 Kamis,	 15	 Oktober,	 video	 musik	
tonight	mencapai	lebih	dari	467	ribu	views.

Tonight'	 meraup	 lebih	 dari	 1,5	 juta	
stream	dan	masuk	 lebih	 	playlist	 termasuk	
playlist	Pop,	Up,	Pip	Right	Now,	dan	Morning	

laina	 Castillo	 (20)	 meluncurkan	A'Tonight'	 dengan	 video	 musik	 yang	
menampilkan	 ia	 sedang	 bersepatu	

roda.	

Penyanyi	 asal	 Los	 Angeles,	 Amerika	
Serikat	 itu	berdansa	dengan	 lincah.	 Lampu	
neon	 warna-warni	 menghiasi	 klip	 dengan	
durasi	waktu	tayang	sekitar	3,5	menit.

Belakangan	 ini	 sepatu	 roda	 kembali	
digandrungi	 ana-anak	 muda	 hamper	 di	
seluruh	dunia.	Hal	itu	menginspirasi	Alaina	
untuk	ikut	unjuk	kebolehan.

Musisi	 pop	 itu	 terlihat	 sangat	 piawai	
menari	 dengan	 sepatu	 rodanya	 yang	
berwarna	hijau	pastel.	 Ia	beratraksi,	antara	
lain,	 dengan	 berputar,	 dan	 menggulung	
lenangannya.	

Lagu	itu	berlirik	kerinduan	pelantunnya	
untuk	 segera	 pulang	 dan	 menikmati	
kesendirian.	 Ia	sesekli	mengekspresikan	ke	
gundahan	di	akun	media	sosialnya.	

“Kuharap	 kegesilahan	 tidak	 menjadi	
masalah,”	 ujar	 Alaina	 dalam	 statusnya,	



eiring dengan terus berlangsungnya Spandemi Covid-19 di tingkat global, 
makin banyak pasien dan bukti yang 

mengarah pada fenomena penyakit ber-
kepanjangan atau yang dikenal dengan nama 
long covid.

Ravi Tomar dari Portland Medical di 
Croydon, Inggris, seperti dilansir dari 
Express UK (Jumat, 23/10/2020), mengakui 
bahwa long covid didasarkan terutama pada 
bukti laporan kasus. 

Beberapa bukti menunjukkan fenomena 
ini merupakan campuran dari diagnosis lain 
yang diketahui seperti sindrom kelelahan 
pasca covid dan sindrom pasca perawatan 
intensif. 

Namun, penelitian tentang konsekuensi 
dari fenomena ini masih terus dilakukan. Se-
jauh ini World Health Organisation (WHO) 
menyatakan ada periode gejala terkait Covid- 
19 yang berlangsung hingga 2 minggu.

Terpisah, Ben Littlewood-Hilson, Kepala 
Petugas Medis di Doctorlink mencatat adanya 
ratusan gejala potensial Covid-19. Dia menge- 
rucutkan dalam tujuh gejala yang dianggap 
sebagai tanda efek samping dari penyakit ter- 
sebut.

Ketujuh gejala yang berkaitan dengan 
long covid antara lain,  (1) kelelahan, (2) sakit 
dan nyeri, (3) masalah kognitif, (4) sesak 
napas, (5) batuk kering, (6) kehilangan rasa 

dan atau bau, (7) serta ruam kulit atau 
terjadinya perubahan pada warna kulit. 

Littlewood-Hilson mengatakan bahwa 
orang yang dicurigai menderita Covid jangka 
panjang biasanya melaporkan kelelahan 
yang terus menerus dan kelelahan ekstrem. 
Bahkan beberapa di antaranya melaporkan 
kesulitan untuk melakukan aktivitas dasar.

Tomar berpendapat saat membahas 
gejala, diyakini secara luas bahwa kelelahan 
ekstrem adalah ciri yang paling mendominasi. 
Mereka yang mengalami long covid merasa-
kan sakit berminggu-minggu atau berbulan-
bulan setelah didiagnosis.

Awal Oktober lalu National Health Service 
(NHS) England mengumumkan orang-orang 
yang menderita gejala fenomena ini akan di-
tawarkan bantuan spesial berupa konsultan 
pernapasan, �isioterapis, dan dokter umum 
lainnya akan siap sedia untuk dimintai kon-
sultasi. 

Lembaga kesehatan itu menyebut bahwa 
sekitar 10 persen pasien Covid mungkin masih 
mengalami gejala lebih dari 3 minggu setelah 
infeksi virus. Artinya, akan ada puluhan ribu 
orang yang bisa menderita gejala ini dalam 
jangka waktu dekat ini.

Sir Simon Steven, Kepala Eksekutif NHS 
mengatakan pihaknya akan menyiapkan 
dana 10 juta euro, yang bakal diinvestasikan 
tahun ini dalam pendanaan lokal tambahan 
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untuk penanganan dari fenomena long covid 
ini.

Dia menambahkan bahwa panduan klinis 
baru tentang apa yang diklasi�ikasikan se-
bagai fenomena Covid jangka panjang bakal 
tersedia pada akhir bulan ini. Mereka sedang 
meneliti lebih lanjut tentang peristiwa 
tersebut (Ist).

DITEMUKAN 
7 GEJALA 

SESEORANG 
MENGALAMI 

'LONG COVID-19' 

7 gejala yang berkaitan 
dengan 'long covid'

1. kelelahan 
2. sakit dan nyeri 
3. masalah kognitif 
4. sesak napas 
5. batuk kering 
6. kehilangan rasa 
dan atau bau,
7. serta ruam kulit 
atau terjadinya 
perubahan pada 
warna kulit. 
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uawei meluncurkan produk ter-Hbarunya kacamata pintar Gentle 
Monster - Huawei Eyewear II dengan 

tampilan lebih bergaya, kenyamanan dalam 
pemakaian, pengalaman interaktif yang 
semakin ditingkatkan, konektivitas cerdas, 
dan kualitas audio yang sangat baik.

Gentle Monster - Huawei Eyewear II masih 
membawa beberapa �itur unggulan dari 
pendahulunya, termasuk speaker ganda dan 
desain semi-terbuka, pengurang kebisingan 
(noise reduction) cerdas, dan wadah pengisi 
daya nirkabel untuk mendukung penggunaan 
hingga 8 jam. 

Tidak hanya itu, kacamata ini nyaman 
dipakai sehari-hari dengan desain yang 
dibuat khusus untuk mengurangi tekanan 
pada hidung dan telinga.

“Pesatnya perkembangan teknologi dan 
industri fashion menginspirasi Huawei untuk 
mengembangkan perangkat smart fashion 
lainnya, yang stylish, nyaman, dan mewujud-
kan lifestyle yang lebih produktif bagi para 
penggemar dunia fashion di Indonesia,” kata 
Deputy Country Director Huawei Consumer 
Business Group Indonesia Lo Khing Seng 
(Jumat, 23/10/2020).

Kacamata ini memiliki peningkatan suara 
stereo semi-terbuka dengan teknologi audio 
latensi rendah untuk beradaptasi dan mem-
berikan pengalaman optimal kepada pengguna 
di setiap kesempatan. 

Jadi, Gentle Monster - Huawei Eyewear II 
tidak hanya penuh gaya, tapi juga memberi-
kan pengalaman handsfree yang canggih.

Sarung kacamatanya terinspirasi dari desain 

tas tangan, halus dan ringkas. Tempat kaca-
mata ini bukan hanya berfungsi sebagai pe-
lindung, tapi juga sebagai tempat charging, 
sehingga tidak perlu repot dan khawatir 
kehabisan daya.

Gentle Monster - Huawei Eyewear II 
dibanderol dengan harga Rp 6,299 juta dan 
dapat dipesan mulai 30 Oktober hingga 30 
November 2020 di toko resmi Huawei, Urban 
Republic dan platform dagang el seperti 
Shopee, Lazada, Blibli, JD.ID, Tokopedia dan 
Eraspace. 

Dengan membeli Gentle Monster - Huawei 
Eyewear II, konsumen akan mendapatkan 
bonus seperti VIP Service (one to one online 
service) dan voucher senilai Rp 500.000 
(Naskah/foto : Ist/www.huawei.com)

 
PRODUK
KACAMATA 
PINTAR 
TERBARU 
HUAWEI

Gentle 
Monster,

SWIPE
SENSOR

DIAPHRAGM

PINCH
SENSOR

SWIPE
SENSOR

TAP
SENSOR

Gesek di 
sepanjang
sisi bingkai
untuk 
melewati 
trek atau
menyesuaikan 
volume.



Banyaknya aktivitas ini seringkali 
membuat kita lupa untuk keramas 
setiap hari, terutama bagi yang 
memiliki rambut panjang.  Karena 
jenis dan kebutuhan rambut yang 
berbeda, hal ini dapat memicu 
hadirnya masalah rambut, mulai 
dari kusut dan bau di hari kedua 
setelah keramas.Untuk 
menutupinya, biasanya kita 
menggunakan jepit atau ikat 
rambut. Tapi jangan khawatir, 
buat kamu yang punya masalah 
rambut gampang kusut dan bau 
ada beberapa tips yang bisa 
dicoba.
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Keramas dengan air dingin
Air dingin adalah pilihan yang lebih baik 

untuk rambut. Dengan menggunakan air 
dingin kelembapan rambut kamu tidak akan 
cepat hilang. Jika cuaca terlalu dingin, kamu 
bisa menggunakan air hangat suam kuku 
untuk mandi

Tepuk lembut
Tepuk dengan lembut saat mengeringkan 

rambut dengan handuk. Saat menggunakan 
handuk untuk mengeringkan rambut, kamu 
hanya cukup menepuk-nepukkannya pada 
rambut dan kulit kepalamu dengan lembut

Keringkan dengan suhu rendah
Jika kamu memang harus menggunakan 

alat pengering rambut, usahakan agar kamu 
menghilangkan air yang berlebihan terlebih 
dahulu, juga pakailah pengering rambut 
dengan 

Keramas 
Air Dingin, 
RAHASIA 
RAMBUT
WANGI DAN 
TAK LEPEK 

 produk perawatan rambut yang tepat 
Memilih produk perawatan rambut memang 

cukup tricky. Untuk terhindar dari rambut me- 
ngembang, ada banyak pilihan produk yang 
bisa kamu gunakan. Pilih yang diformulasi-
kan untuk rambut mengembang dan membuat- 
nya wangi lebih lama. 

Rambut Tipis
Untuk kamu yang memiliki rambut tipis, 

pilihlah sampo dan kondisioner yang bisa 
menambah volume rambut, sehingga terlihat 
lebih banyak dan subur. Sampo dan kondisioner 
yang cocok untuk rambut tipis di antaranya 
adalah yang mengandung moringa seed, 
artichoke leaf, dan golden root. 

Rambut Kusam 
Untuk pemilik rambut kusam, pilihlah 

produk sampo yang memiliki kandungan 
clarifying agent yang bisa membuat rambut-
mu terlihat lebih sehat dan berkilau.  Se-
mentara untuk kondisioner, pilihlah yang me-
ngandung citrus dan glutamic acid yang ber-
fungsi mengembalikan kilau rambut. 

Kulit Kering atau Rusak 
Rambut yang kering atau rusak sebaiknya 

dirawat dengan sampo yang mengandung 
keratin yang bisa membuat rambut menjadi 
lebih lembut. Atau, pilih produk sampo atau 
kondisioner yang mengandung minyak alami 
seperti camelina oil yang mampu buat rambut  
lebih lembap dan mudah diatur. (Ist) 

Tips Memilih Sampo Dan Kondisioner Sesuai Jenis Rambut



SAMBUNGAN
Indonesia	 Burhanudin	Muhtadi	menjelaskan,	
responden	yang	setuju	pilkada	ditunda	menilai	
Pilkada	 2020	 harus	 ditunda	 karena	 wabah	
COVID-19	belum	terkendali.		

"Yang	 memilih	 tidak	 ditunda	 dan	 tetap	
diselenggarakan	sesuai	jadwal	karena	menilai	
kita	 tidak	 tahu	kapan	virus	 corona	berakhir,"	
ujar	 Burhanudin	 dalam	 paparannya	 secara	
virtual,	Minggu	(25/10).		

Jika	 dirinci,	 di	 wilayah	 yang	 menggelar	
pilkada,	 sebesar	 47,9	 persen	 publik	 setuju	
pilkada	 ditunda.	 Sementara	 46,3	 persen	 tak	
setuju	 pilkada	 ditunda.	 Sementara	 itu,	 di	
wilayah	yang	 tak	menggelar	pilkada,	 sebesar	
53,	 persen	 setuju	 pilkada	 ditunda	 dan	 39,4	
persen	tak	setuju	pilkada	ditunda.		

"Semakin	tidak	ada	pilkada	di	wilayahnya,	
justru	makin	ingin	ditunda.	Yang	ingin	ditunda,	
lebih	banyak	yang	berasal	dari	non-pilkada.	Ini	
mungkin	 parno	 kali	 ya,	 yang	 di	 wilayah	
menggelar	 pilkada	 lebih	 nekat ,"	 ujar	
Burhanudin.		

Survei	 Indikator	 menyimpulkan,	 potensi	
pemilih	 datang	 ke	 TPS	 di	 tengah	 pandemi	
corona	cenderung	rendah.	Sebanyak	7,2	persen	
re sponden 	 menyebu t 	 s anga t 	 ke c i l	
kemungkinan	 mereka	 akan	 datang	 ke	 TPS.	
Sementara	 39,9	 persen	 menyebut	 kecil	
kemungkinan	mereka	akan	ke	TPS.	Jika	ditotal	
maka	ada	47,1	persen	yang	ragu	datang	ke	TPS.	

Sementara	itu,	ada	38,1	persen	responden	
yang	 menyatakan	 besar	 kemungkinan	 akan	
datang	 ke	 TPS	 dan	 hanya	 2,6	 persen	 yang	
menyebut	 sangat	 besar	 kemungkinan	 akan	
datang	 ke	 TPS.	 Jika	 ditotal	 maka	 ada	 40,7	
persen	 responden	 yang	 akan	 datang	 ke	 TPS.		
"Jadi	 potensi	 pemilih	 datang	 ke	 TPS	 dalam	
situasi	 pandemi	 cenderung	 rendah,"	 ujarnya.	
(ist,ins)

Pranowo	diangkat-angkat	untuk	Pilpres	2024.	
"Tapi	 saranku,	mari	kita	 lindungi	GP,	biarkan	
bikin-bikin	 prestasi	 sebagai	 gubernur,	 saat	
tahapan	Pilpres	dimulai	kita	teliti	kinerja	dia.	
Kalau	 sekarang	 diangkat-angkat	 nanti	malah	
diganggu	kerja-kerjanya,"	kata	Eva.

Terpisah,	mengenai	munculnya	nama	Anies	
Baswedan	yang	bukan	kader	partai,	menurut	
Direktur	Eksekutif	Indonesia	Political	Opinion	
(IPO)	 Dedi	 Kurnia	 Syah,	 	 Partai	 Keadilan	
Sejahtera	 (PKS)	 dan	 Partai	 Nasdem	 dinilai	
berpeluang	 menjadi	 kendaraan	 politik	
Gubernur	DKI	Jakarta	Anies	Baswedan	untuk	
Pemilihan	 Presiden	 dan	 Wakil	 Presiden	
(Pilpres)	2024	mendatang.	

"Mungkin	 saja	 (PKS	 dan	 Nasdem	 jadi	
kendaraan	 politik	 Anies).	 Kontestasi	 2024	
mengarah	 pada	 momentum	 para	 kepala	
daerah,	 terutama	yang	berada	di	pulau	 Jawa,	
termasuk	Anies	Baswedan,"	ujarnya.	

Lebih	lanjut,	kata	Dedi,dirinya		memastikan	
atau	 tidak	 Anies	 Baswedan	 diusung	 untuk	
Pilpres	 2024	 mendatang	 terlalu	 dini,	
mengingat	 �luktuasi	 elektabilitas	 masih	
dinamis.	 Adapun	 mengenai	 beberapa	 kali	
pertemuan	 yang	 dilakukan	 pimpinan	 PKS	
dengan	Partai	Nasdem	dinilai	wajar.

Minta	Pilkada	2020	Ditunda

Lembaga	 Indikator	 juga	 merilis	 survei	
mengenai	 demokrasi,	 pilkada,	 dan	 pandemi.	
Salah	 satu	 hasil	 surveinya	 adalah	 persepsi	
publik	 apakah	 Pilkada	 2020	 harus	 tetap	
dilaksanakan	atau	ditunda.		Hasilnya,	sebanyak	
50,2	persen	responden	menilai	Pilkada	2020	
harus	 ditunda.	 Sementara	 itu	 sebanyak	 43,4	
persen	 publik	 menilai	 Pilkada	 2020	 tetap	
digelar	pada	Desember	2020.		

Direktur	 Eksekutif	 Indikator	 Politik	

Lembaga	survei	Indikator	Politik	Indonesia	
merilis	 survei	 nasional.	 Hasilnya,	 Ganjar	
Pranowo,	 Prabowo	 Subianto,	 dan	 Anies	
Baswedan	berada	di	 tingkat	 teratas.Indikator	
sudah	 melakukan	 survei	 terhadap	 pilihan	
capres	ini	beberapa	kali,	terbaru	ini	dilakukan	
pada	 24-30	 September	 2020.	 Responden	
sebanyak	1.200	orang	dipilih	secara	acak.

Metode 	 survei 	 d i lakukan	 dengan	
wawancara	via	telepon	dengan	margin	of	error	
sekitar	 2,9%	 dan	 tingkat	 kepercayaan	 95%.	
Seluruh	 responden	 terdistribusi	 secara	 acak	
dan	proporsional.

Hasil	 survei	 ini	 menyatakan	 Ganjar	
Pranowo	 memiliki	 jumlah	 suara	 tertinggi,	
yakni	 sebesar	 18,7%,	 kemudian	 Prabowo	
Subianto	16,8%,	dan	Anies	Baswedan	14,4%.	
Direktur	Eksekutif	Indikator	Politik	Indonesia	
Burhanuddin	 Muhtadi	 mengatakan	 Ganjar	
Pranowo	 selalu	 menduduki	 tingkat	 pertama	
dalam	3	survei	terakhir.

"Bulan	September	 ini	kita	melakukan	 lagi	
survei	 dan	 hasilnya	 Ganjar	 berada	 di	 tingkat	
pertama	di	3	survei	terakhir.	Kemudian	disusul	
Pak	Prabowo	dan	Anies	Baswedan	di	 tingkat	
ketiga	 ini	 juga	 stagnan	 posisinya,"	 kata	
Burhanuddin,	 dalam	 hasil	 survei	 terbaru	
bertajuk	'Politik,	Demokrasi,	dan	Pilkada	di	Era	
Pandemi',	dikutip	Minggu	(25/10).

Terkait	 hal	 tersebut,	 Partai	 Demokrasi	
Indonesia	 Perjuangan	 (PDIP)	 menegaskan	
memiliki	 banyak	 kader	 terbaik,	 bukan	hanya	
Ganjar	Pranowo	yang	kini	menjabat	Gubernur	
Jawa	Tengah.

Partai	 berlambang	 kepala	 banteng	
bermoncong	putih	itu	tidak	menanggapi	serius	
surve i 	 berbaga i 	 l embaga 	 mengena i	
elektabilitas	 Ganjar	 Pranowo	 (GP)	 untuk	
Pemilihan	 Presiden	 dan	 Wakil	 Presiden	
(Pilpres)	2024	mendatang.

"Masih	terlalu	dini	kita	bicara	2024.	Masih	
terlalu	 dini,"	 ujar	 Wakil	 Sekretaris	 Jenderal	
Dewan	Pimpinan	Pusat	PDIP	Sadarestu.	

Namun,	 kata	 Restu,	 partainya	 akan	
memperhitungkan	 kader-kader	 yang	 terbaik.	
"Tentunya	nanti	juga	akan	melalui	mekanisme-
mekanisme	partai,	tidak	cukup	hanya	sekadar	
sekarang	 surveinya	 tinggi.	 Jadi,	 kalau	 di	 PDI	
Perjuangan	 kan	 ada	 mekanisme	 partai	 yang	
harus	dilalui,"	tuturnya.

Menurut	 dia,	 survei	 bukan	 faktor	 utama	
yang	 menentukan	 seseorang	 calon	 bisa	
memenangkan	kontestasi	Pilpres.	"(Survei)	ini	
menjadi	 salah	 satu	 saja,	 salah	 satu	 indikator,	
tetapi	 tidak	 bisa	 kemudian	 hanya	 satu	 itu,"	
katanya.Dia	 menjelaskan,	 partainya	 sedang	
menggodok	kader-kader	terbaik.	Namun,	ujar	
dia,	 kader	 terbaik	 PDIP	 bukan	 hanya	 Ganjar	
Pranowo.

"Ya	 bukan	 hanya	 Pak	 Ganjar,	 di	 PDI	
Perjuangan	 kan	 banyak	 kader	 partai	 yang	
hebat-hebat,	 yang	 mempunyai	 kemampuan,	
yang	 mempunyai	 kapabilitas,	 sehingga	 ya	
tentunya	itu	semuanya	akan	menjadi	penilaian	
tersendiri,"	pungkasnya.

Sementara	itu,	politikus	PDIP	Eva	Kusuma	
Sundari	 tidak	 setuju	 jika	 saat	 ini	 Ganjar	

Ganjar	Melesat			(dari	hal	1)
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MATCHMAKING BUMD, 
HASILKAN KERJASAMA SENILAI RP 12,46 TRILIUN

dan	 SMK	 PGRI	 13	 dengan	 total	 kerjasama	
senilai	Rp	7	Miliar.

Tiat	 S	 Suwardi	 mengatakan	 tantangan	
perekonomian	 ditengah	 pandemi	 adalah	
pertumbuhan	 ekonomi	 Jawa	 Timur	 yang	
tadinya	5	persen	kini	jadi	-5,9	persen.“Untuk	
solusinya,	Kita	lihat	satu	per	satu,	misalnya	
contoh	 Kasa	 itu	 anak	 perusahaan	 PWU	
bagaimana	 dulu	 kasa	 husada	 hampir	mati,	
karena	 berkah	 dari	 Covid	 Kasa	 membuat	
masker.	 Kita	 cari	 celah	 dimana	 BUMD	 bisa	
kembali	berkembang,”	jelasnya.

Sementara	 itu,	 asisten	 administrasi	
Sekda	 Provinsi	 Jawa	 Timur,	 Abimanyu	
Poncoatmojo	 menyampaikan	 apresiasi	
kepada	 BUMD	 milik	 Pemerintah	 Provinsi	
Jawa	 Timur	 serta	 para	 pihak	 lainnya	 yang	
telah	 berupaya	 mewujudkan	 sinergritas	
dalam	 rangka	 meningkatkan	 pertumbuha	
ekonomi	ditengah	pandemi	Covid-19.

“Kedepan	 saya	 berharap	 kegiatan-
kegiatan	 semacam	 ini	 dapat	 dilaksanakan	
lebih	 banyak	 lagi.	 Sehingga	 sinergritas	
antara	 BUMD	 Provinsi	 Jawa	 Timur	 dengan	
BUMD	Kota/kab	dapat	terjalin	dengan	baik,”	
pungkasnya.	(adv,ard)

Dilanjutkan	 dengan	 penandatangan	
berikutnya	 oleh	 PT	 BPR	 Jatim	 dengan	
Perumda	 Perkebunan	 Panglungan	 dengan	
total	 nilai	 Rp	 1,5	 Miliar	 dengan	 subtansi	
pembiayaan	 dan	 pengembangan	 hasil	
pertanian	dan	perkebunan.

S e l a n j u t nya , 	 n o t a 	 ke s ep aka t a n	
ditandatangani	 oleh	 PT	 Petrogras	 Jatim	
Utama	dengan	Petronas	Carigali	Ketapang	II	
ltd	 (PCK2L)	 dengan	 bentuk	 kerjasama	
kesepakatan	 jual	 beli	 gas	 WK	 Ketapang	
2021-2025	dengan	total	nilai	kerjasama	USD	
440.220.000	sekitar	Rp	6,338	Triliun.

Masih	dengan	PT	Petrogras	Jatim	Utama	
dengan	 Surya	 Intergrasi	 Energi	 dengan	
bentuk	 kerjasama	 MOU	 pembangunan	
Infrastruktur	LNG	di	pelabuhan	Probolinggo	
dengan	 total	 nilai	 USD	 100.000.000	 atau	
sekitar	Rp	1,4	Triliun.

Dilanjutkan	 dengan	 PT	 Petrogras	 Jatim	
Utama	dengan	Inti	Alasindo	Energi	dengam	
bentuk	 kerjasama	 MOU	 jual	 beli	 gas	 Wk	
Ketapang	2021-2025	dengan	total	nilai	USD	
26.827.000	equivalent	Rp	400	Miliar.

Dilanjutkan	 dengan	 PT	 PWU/PT	 Kasa	
Husada	dengan	PT	Mega	Hidro	Energi	dan	PT	
Energi	 Sterila	 Higiena	 dengan	 bentuk	
kerjasama	 berupa	 Produksi	 &	 noti�ikasi	
produksi	masker	medis	dan	Makloon	produk	
masker	 KN	 95,	 penggunaan	 jasa	 E-Beam,	
sterilization	 &	 keagenan	 jasa	 sterilisasi	
dengan	total	nilai	Rp	25	Miliar.

Dilanjutkan	 kesepakatan	 antara	 Bank	
Jatim	 dengan	 Pelindo	 Property	 Indonesia,	
BPJS	 ketenaga	 Kerjaan	 dan	 Perumnas	
dengan	 bentuk	 kerjasama	 transaksi	 jasa	
keuangan	 dan	 kredit	 perumahan	 total	
kerjasama	senilai	Rp	4,2	Triliun

Yang	 terakhir	 bentuk	 kerjasama	 antara	
JGU	 Puspa	 Agro	 dengan	 PT	 POS	 Indonesia	

URABAYA	 -Matchmaking	 BUMD	 yang	Sdigelar	 bersamaan	 dengan	 acara	
tahunan	Jatim	Fair	2020	di	Grand	City	

Exhibition	 Hall	 pada	 Jumat	 (23/10/2020)	
telah	 meghasilkan	 sebuah	 kesepakatan	
senilai	Rp	12,46	Triliun.

Matchmaking	 BUMD	 bertujuan	 untuk	
mempertemukan	 BUMD	 Provinsi	 Jawa	
Timur	dengan	BUMD	Kab/Kota	atau	badan	
usaha	 lain	 dan	 menyebarluaskan	 peluang	
investasi.

Kepala	Biro	Perekonomian	Provinsi	Jawa	
Timur,	 Ir.	Tiat	S.	Suwardi.	M.Si	mengatakan	
bahwasanya	 Biro	 Perekonomian	 sebagai	
pembina	 BUMD	 senantiasa	 mendorong	
sinergitas	 antar	 BUMD,	mendukung	 BUMD	
untuk	 melakukan	 kerjasama	 dengan	 pihak	
ketiga	dan	mendorong	BUMD	untuk	mencari	
pembiayaan	di	luar	APBD.

“Saya	 berharap	 kerjasama-kerjasama	
yang	 dilaksanakan	 pada	 hari	 ini	 dapat	
memberikan	manfaat	dan	keuntungan	yang	
sebesar-besarnya.	 Khusunya	 bagi	 BUMD	
maupun	pihak	kedua	yang	terlibat,	serta	bagi	
Pemerintah	 Provinsi	 Jawa	 Timur	 dan	
masyarakat	 Jawa	 Timur	 pada	 umumnya,”	
kata	Ir.	Tiat	S.	Suwardi.	M.Si	saat	melakukan	
sambutan,	Jumat	(23/10/2020).

Dari	 kesepakatan	 yang	 dilakukan	 pada	
hari	 ini	 setidaknya	meghasilkan	 kerjasama	
dengan	total	nilai	Rp	12,46	Triliun.	Dimana	
terdapat	20	Perusahaan	BUMD	yang	 saling	
menjalin	kerjasama.

Penandatangan	 kesepakatan	 yang	
pertama	dilakukan	 oleh	 PT	 Jamkrida	 Jatim	
dengan	PT	BPR	Delta	Artha	Sidoarjo	dan	PD	
BPR	 Bank	 Daerah	 Lamongan	 dengan	
kerjasama	 masing-masing	 senilai	 Rp	 50	
M i l i a r 	 y a k n i 	 u n t u k 	 m e m b a n t u	
pengembangan	usaha	UMKM.


